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Gardiennages à la Rochette

Février - mars

8-9 février Andreas Sprunger 079 447 65 92

Pour les autres gardiennages des mois de février et mars 2025, voir la liste des gardiens sous le lien : 
www.cas-prevotoise.ch/cabanes/liste-des-gardiens.php

Prochain rendez-vous de section
Assemblée générale, à 15h30, samedi 22 février, à l’aula de l’école secondaire, à Tavannes
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Avec quelques jours de retard, je souhaite 
encore à chacun.e une bonne et heureuse 
année 2025.

Je signale aux amateurs de randonnées à 
ski la parution aux éditions du Mont-
Blanc d’un nouveau livre « Avalanches » 
de Stephan Harvey, Hansueli Rhyner et 
Jürg Schweizer qui collaborent tous les 3 
à l’institut WSL à Davos. Ce livre permet 
d’approfondir ses connaissances 
concernant la neige et ses 
métamorphoses et mieux comprendre 
les avalanches et prendre ainsi des 
décisions limitant le risque encouru.

Autre livre paru récemment : 
« Randonnée à ski - Les Alpes de la 
Romandie » de Georges Sanga édité par 
le CAS. L’auteur présente 150 randonnées 

à ski dans les Alpes fribourgeoises, 
vaudoises et valaisannes rive gauche et 
rive droite. De quoi renouveler son 
répertoire de courses hivernales.

Je vous rappelle notre assemblée 
générale qui aura lieu le 22 février à l’aula 
de l’École secondaire de Tavannes à 
15h30. Je vous attends nombreuses et 
nombreux pour délibérer puis passer un 
bon moment lors de l’apéro dînatoire. 
N’oubliez pas de vous inscrire 
(yvesdiacon@hotmail.com ou 
032 481 28 86 jusqu’au 15 février 2025). 
Attention pour les personnes préférant le 
« coup de téléphone » au courriel : Je 
serai absent du 8 au 16 février.

À bientôt … J’espère…

Yves Diacon

Avant-propos

Procès-verbal

Président : Yves Diacon
Secrétaire : Céline Kummer

Assemblée ordinaire de la section Prévôtoise, au restaurant 
« Le coin des amis », à Sorvilier, mercredi 27 novembre 2024

L’assemblée est ouverte à 19h20 en 
présence de 16 membres. 5 personnes se 
sont excusées.

1. Souhaits de bienvenue

Le président salue les personnes 
présentes et regrette de devoir faire part 
des décès de Michel Hirschi, ancien 
membre fidèle et actif qui avait 
démissionné récemment de la section 
Prévôtoise pour se consacrer à celle de 
Delémont. Un instant de silence est 
observé en sa mémoire.

Otto Habegger nous souhaite la 
bienvenue au nom du groupement 
Sorvilier et annonce que les 
consommations prises durant l’assemblée 
seront offertes par ce même groupement.

2. Procès-verbal de l’assemblée 
ordinaire de section du 25 
septembre 2024

Ce procès-verbal, qui a paru dans le 
bulletin de novembre 2024, est accepté 
sans modification.



3

3. Correspondance / communications

À la suite de la vente de la cabane des 
Gorges, la bibliothèque a été déplacée 
dans le local des archives à Malleray. De 
ce fait, elle n’est plus accessible librement. 
Il est relevé que la bibliothèque n’était 
quasiment plus utilisée depuis plusieurs 
années.

Yves a participé à l’assemblée des 
présidents Suisse à Aarau le 23 novembre 
dernier et communique plusieurs points :

• Le rapport d’audit du championnat du 
monde d’escalade (demandé suite au 
déficit de 1,8 mio de francs) relève 
qu’il n’y a pas eu de fautes individuelles 
ni de détournement de fonds. Le 
manque de compétences de 
l’organisateur et le manque de suivi 
de la part du CAS sont en revanche 
pointés du doigt. Le rapport propose 
une liste de points à revoir pour le 
CAS dans son organisation structurelle. 
Une assemblée extraordinaire des 
délégués sera organisée à cet effet 
début 2025.

• 9 cabanes ont reçu les subventions du 
CAS pour des transformations, pour 
un montant total de 9 mio de francs 
qui sera prélevé dans le fond de 
cabanes. Il a été signalé qu’à ce 
rythme et sans renflouement, le fond 
de cabane sera épuisé en 2029. Des 
solutions d’approvisionnement seront 
discutées lors de la conférence des 
présidents.

• La réserve obligatoire de 4,5 mio de 
francs, qui avait été entamée en 2023-
2024 a déjà pu être comblée en raison 
de la bonne tenue des placements 
financiers.

• Le budget 2025 du CAS a été accepté 
avec un surplus de recettes de 100’000 
CHF.

Yves relève que le bulletin de section 
2025 contiendra 8 pages d’annonces en 
moins. Une vingtaine d’annonceurs ont 
choisi de ne pas renouveler leur contrat 
(en raison d’une cessation d’activité pour 
quelques-uns). De plus, 68 bulletins ne 
seront plus distribués (membres 
renonçant à la version papier et envoi 
uniquement par mail aux sections 
romandes).

À la suite de ces modifications, le coût 
total du bulletin de section pour 2025 se 
montera à environ 20’000 CHF. Pour 
2025, les recettes des annonces récoltées 
devraient suffire à couvrir ces frais. Si les 
annonces continuent de diminuer dans 
les années futures, le financement du 
bulletin ne sera plus assuré.

Pascal Bourquin propose un projet de 
couverture pour le bulletin 2025. 
Quelques modifications sont apportées 
puis le projet est accepté par l’assemblée.

Catherine Chong présente son film 
« L’envol » le 29 novembre au cinéma de 
Bévilard, le 1er décembre à Moutier et le 
6 décembre à Tramelan.

Le groupement Malleray-Bévilard a 
officiellement été dissout.

4. Mutations

Admissions
• Anne-Christine Horton
• Geoffroy Horton
• Olivier Gutzwiller (transfert de la 

section de Bienne)

Démissions (pour le 31 décembre 2024)
• Mattis Deffrene
• Wyatt Dokmak
• Julien Garraux
• Mirielle Germiquet
• Pierre Habegger
• Émilien Hêche
• François Kaufmann
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• Noah Mollard
• Vanessa Negri
• Alexandre Schindler
• Jean-Claude Steullet
• Diego Vuilleumier
• Liam Vuilleumier
• Jean Zwahlen
• Anthony Picard (départ pour la section 

de Neuchâtel)

Ces mutations sont acceptées à 
l’unanimité. François Matile est remercié 
pour son travail de gestionnaire des 
membres.

5. Activités de montagne : comptes 
rendus et courses futures

Philippe Gosteli relève qu’une grande partie 
des courses qui ont eu lieu a été relatée 
dans le bulletin de section.

6. Approbation du programme des 
courses 2025

Philippe Gosteli présente le programme 
définitif des courses 2025 et remercie 
tous les chefs de courses. Quelques 
modifications sont encore apportées.

En raison de soucis de santé, Claude 
Rossé annonce qu’il doit annuler toutes 
les courses qu’il a planifiées jusqu’en 
septembre 2025.

Le programme des courses 2025 est 
accepté à l’unanimité par l’assemblée.

7. Mise à jour du programme des 
courses et des activités 2025

Aucun changement d’adresse n’est 
annoncé parmi les préposés et 
responsables présents.

8. Préparation de l’Assemblée générale 
du 22 février 2025

Le président propose l’ajout de deux 
points supplémentaires à l’ordre du jour 

de l’assemblée générale de section qui a 
été annoncé dans le dernier bulletin :

• Ajouter à nos statuts un article 
concernant l’éthique sportive. Par 
suite d’une récente décision, la 
Confédération refusera dorénavant 
toutes subventions (principalement 
J+S) aux associations sportives ne 
disposant pas de statut concernant 
l’éthique sportive. Le CC proposera 
prochainement un exemple d’article 
« type » pour les statuts des sections. 
Ce point sera discuté en séance de 
comité et sera repris lors de l’assemblée 
générale.

• Créer un groupe de travail pour les 
annonces publicitaires du bulletin de 
section. Le but étant de définir une 
stratégie qui permette de trouver de 
nouveaux annonceurs et de pérenniser 
le système d’annonces pour assurer 
l’autofinancement du bulletin.

Les membres présents acceptent à 
l’unanimité l’adjonction de ces deux 
points à l’ordre du jour de l’assemblée 
générale. Le nouvel ordre du jour sera 
publié dans le bulletin de janvier 2025.

La famille Geiser a accepté de présenter 
la fabrication artisanale de leurs skis pour 
l’évocation de la montagne.

9. Informations : dicastères et préposés

Cabane Tourtemagne

Philippe Choffat signale que les travaux 
sont presque terminés. Le coût des 
travaux devrait être inférieur au montant 
initialement budgété.

Cabane Rochette

Claude Rossé remercie les gardiens passés 
et futurs. La cabane fonctionne bien.
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Groupements régionaux

Tramelan : Philippe Choffat relève que 
l’assemblée générale a eu beaucoup de 
succès et a réuni plus de 40 personnes.

Sorvilier : Otto Habegger signale avoir 
enregistré 3 démissions pour la fin de 
l’année 2024 et 2 admissions d’anciens 
membres du groupement Malleray-
Bévilard. La dernière rencontre a eu lieu 
aux Bises de Corgémont le 16 novembre 
dernier.

12. Divers et imprévus

Le comité de section se réunira le 5 
février prochain à 18h30 pour une séance 
de préparation de l’assemblée générale. 
Il n’y aura pas d’assemblée ordinaire de 
section.

La séance est levée à 20h15.

Rappel et petites modifications à l’Ordre 
du jour de l’AG du 22 février 2025, 
à 15h30, à l’aula de l’école secondaire, à Tavannes
1. Souhaits de bienvenue
2. Nomination des scrutateurs
3. PV de la 114e assemblée générale
4. Admissions / démissions
5. Rapports annuels
6. Comptes 2024
7. Budget 2025
8. Cotisations 2026
9. Cabane Tourtemagne : point de situation
10. Cabane Rochette : porte à remplacer et financement

PAUSE (Pendant la pause : les boissons seront offertes par la section.)

11. Promotion des membres ayant 25, 40, 60, 65 années et plus de sociétariat
12. Évocation de la montagne : fabrication artisanale de skis par la famille Geiser de 

Tavannes
13. Nominations statutaires

Nouveau :
14. Modification des statuts : adjonction d’un article sur l’éthique sportive
15. Nomination d’un groupe de pilotage pour la recherche d’annonces publicitaires 

(bulletin de section)
16. Divers et imprévus
17. Clôture de l’assemblée

Un apéro dînatoire sera servi après l’assemblée au prix de 15 CHF / personne 
(sans les boissons). Les membres désirant participer à cet apéro dînatoire sont 
prié-e-s de s’inscrire chez Yves Diacon (yvesdiacon@hotmail.com ou 
032 481 28 86) jusqu’au 15 février 2025.
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Rochette
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Pour toutes demandes d’information supplémentaire vous pouvez 
contacter le responsable de la récolte de dons :

Gérard Antille, Ch. de la Tour 20, 2710 Tavannes 
Tél. : 079 382 46 56 / E-mail : g.antille@bluewin.ch

Possibilité de régler le montant en n’oubliant pas de mentionner votre 
nom et prénom ET l’objet du don, soit PORTE ROCHETTE :

- Par le QR-code

 
- Par IBAN : CH51 0900 0000 2500 3244 2
- Par Twint : au 079 382 46 56
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Annonce
Avis aux grimpeurs qui pratiquent leur 
sport dans les falaises jurassiennes.

Suite à une nouvelle rencontre entre 
l’Office de l’Environnement du Canton du 
Jura et une délégation de grimpeurs, 
nous vous communiquons le document 
ci-joint. En effet déjà en 2012, un concept 
Grimpe - Avifaune avait été mis en place 
afin de préserver la faune rupestre. 
Quelques adaptations mineures ont été 
demandées dernièrement par l’Office de 
l’Environnement.

Les quatre représentants des milieux de 
l’escalade ci-dessous restent à votre 
disposition pour toutes questions ou 
remarques.

On vous souhaite de belles grimpes aux 
côtés des oiseaux des falaises.

Les représentants des milieux de 
l’escalade : Michel - Romain - Bertrand - 
François.

Coin de la sympathie
La commission de Cabane la Rochette 

souhaite un bon rétablissement à Claude 
Rossé suite à son opération à une épaule.

Nous lui adressons nos sincères et 
amicales pensées et lui souhaitons tout le 
meilleur pour une prompte guérison.

Nous t’adressons, cher Claude, nos 
meilleurs vœux de rétablissement et 
toute notre amitié.

Pour la Commission de cabane la 
Rochette

Maurizio Gugel et Sylvia Hasler
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M. Brêchet, R. Chiffelle, B. Conus, F. Steulet 
p.a. Bertrand Conus, Rue es Crès 13, 2830 Courrendlin 
 
 
 
 Aux milieux de l’escalade du Canton du Jura 
 
 
 Courrendlin, le 15 décembre 2024 
 
 
 
Grimper à proximité des oiseaux rupestres 
 
 
Chère grimpeuse, cher grimpeur, 
 
En collaboration avec les milieux de l’escalade, le Canton du Jura a élaboré en 2012 un concept 
de protection des oiseaux rupestres liés aux falaises, le but étant de concilier la conservation 
de ces espèces avec la grimpe (https://www.jura.ch/DEN/ENV/Chasse-et-faune-
sauvage/Activites-d-escalade.html). Ainsi, à partir de cette date, des restrictions temporaires 
et limitées d’escalade sur des sites sensibles ont été promulguées de février à juin de chaque 
année s’il était avéré que le Faucon pèlerin et le Grand-duc d’Europe nichaient dans les falaises 
concernées. 
 
Afin d’évaluer ce concept et de le mettre à jour, une rencontre entre l’Office de 
l’environnement et les milieux de l’escalade s’est tenue cet automne. Il en est ressorti que la 
situation actuelle convient toujours aux différents acteurs, moyennant quelques ajustements : 
a) Le site de la Grande Roche à Asuel sera ajouté au concept. 
b) Le site de Chaumont à Mervelier sera adapté pour permettre une fermeture alternée. 
c) Aucune fermeture temporaire d’autres sites ou d’autres voies ne sera effectuée sans avoir 

consulté les milieux de l’escalade. 
Point important, il a encore été rappelé que l’ouverture d’un nouveau site nécessite une 
autorisation de l’Office de l’environnement. Sans demande préalable, les nouvelles 
installations pourraient en principe être démontées. 
 
Nous vous remercions par avance de respecter ces quelques consignes afin de contribuer à 
une bonne cohabitation entre les oiseaux des zones rocheuses et l’escalade, qui est dans 
l’intérêt de toutes et tous. 
 
Bonne grimpe ! 
 
 
Michel – Romain – Bertrand – François 
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La section Prévôtoise
cherche un-e vice-président-e pour 2025

qui fonctionnera comme
président-e de 2026 à 2029

Proposition à faire rapidement à yvesdiacon@hotmail.com
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Rapports des préposés
Cabane Tourtemagne Philippe Choffat

Cabane Rochette Maurizio Gugel

Pour l’année 2024, je tiens à exprimer ma 
profonde gratitude envers mes chères et 
chers membres du comité de la Cabane 
la Rochette. Votre engagement, votre 
disponibilité et vos compétences variées 
font de notre comité une véritable force. 
La diversité de vos talents et expériences 
est un atout essentiel qui nous permet 
de relever les défis actuels et de mener à 
bien nos projets.

En tant que président, je suis 
particulièrement reconnaissant de votre 
soutien et de votre dévouement. Votre 

contribution est précieuse et je suis 
honoré de faire partie de l’excellent 
esprit d’équipe qui nous anime. Ensemble 
nous continuerons à développer notre 
magnifique Cabane la Rochette.

Lors de la prochaine AG de la section 
Prévôtoise, de nouveaux membres vous 
seront proposés. Ce sera une opportunité 
de renouveler ou de renforcer notre 
équipe pour porter à bien nos projets.

Comme je m’efforce à le répéter d’année 
en année, notre cabane fonctionne grâce 
à nos gardiens bénévoles, qui sans eux 

Cette année a été marquée par la 
réalisation de notre grand projet 
permettant de garantir 
l’approvisionnement en eau de la cabane 
par la pose de deux réservoirs de 8’000 l 
chacun ainsi que de l’aménagement d’un 
nouveau local de stockage pour le gardien 
et de l’agrandissement de la terrasse. Ces 
travaux ont débuté début juin et ont pu, 
pour l’essentiel, être terminés à la fin 
octobre, ceci grâce à une météo assez 
favorable. Seuls deux énormes orages 
ont perturbé quelque peu le déroulement 
des travaux en juin/juillet, lorsque la 
route d’accès a été coupée à deux 
reprises, des ravins jusqu’à 4m de 
profondeur étant survenus. Du point de 
vue financier, le budget devrait être tenu 
et une information plus détaillée vous 
sera présentée lors de l’assemblée 
générale de février.

Concernant la fréquentation de la 
cabane, elle peut être qualifiée de bonne, 
malgré parfois une météo capricieuse 

pour l’alpinisme. La saison hivernale, 
avec très peu de neige et surtout une 
période pascale maussade, n’a permis de 
réaliser que 522 nuitées. Mais avec 4718 
au total, nous sommes très satisfaits. 

J’adresse un tout grand merci à nos 
gardiens pour la souplesse et 
l’engagement dont ils ont fait preuve 
durant cette année. Ni le bruit des 
travaux ni les improvisations nécessaires 
ne les ont perturbés et aucune 
réclamation des hôtes n’a été reçue.

Mes remerciements vont aussi aux 
membres de la commission de cabane 
qui sont montés à maintes reprises pour 
contrôler les travaux, discuter avec les 
hommes de métier et effectuer les 
travaux d’aménagement du nouvel 
entrepôt des gardiens.

À tous les membres de la section et à leur 
famille, je souhaite de bonnes fêtes de 
fin d’année, beaucoup de santé et de 
belles randonnées en 2025.
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ne serait pas ouverte tous les week-ends, 
ainsi que lors des semaines de vacances 
d’été. J’aimerais partager quelques 
remerciements reçus par les membres 
du comité pour les visites ou séjours à la 
cabane : serviabilité, bonne ambiance, 
excellents repas, amabilité, convivialité. 
Ces messages chaleureux et 
encourageants sont adressés directement 
aux gardiens et gardiennes, témoignant 
de leur accueil exceptionnel et de leur 
dévouement, qui font la réputation de 
notre Cabane la Rochette.

Un merci tout particulier à Andreas et 
Yvonne, qui se montrent toujours 
disponibles pour assurer les week-ends 
de gardiennage lorsqu’aucune autre 
personne ne s’est annoncée. Leur 
engagement est exemplaire et mérite 
toute notre reconnaissance.

Petit rappel pour 2025 : les gardiennages 
sont disponibles à la réservation sur 
notre site internet du CAS de la section 
Prévotôise, sous l’onglet « Cabane la 
Rochette ». Je vous encourage à réserver 
vos week-ends le plus rapidement 
possible, afin de pouvoir répondre aux 
demandes de réservations, car elles 
arrivent de plus en plus vite.

Concernant l’entretien de la cabane, je 
suis heureux de vous annoncer que 

l’isolation du galetas, qui représentait le 
plus gros travail cette année, est presque 
terminée. Ceci nous permettra de mieux 
garder la chaleur à l’intérieur, pour notre 
confort et la durabilité de notre chalet.

Un autre travail a consisté à la réfection 
de la peinture des bancs du séjour, « ils 
ne collent plus ! ».

En fin d’année, nous avons également 
lancé une initiative de recherche de dons 
pour le remplacement de la porte 
d’entrée. Je tiens à remercier 
chaleureusement les généreux clubistes 
donateurs qui ont déjà contribué. J’invite 
les autres membres à accueillir 
favorablement cette demande de don, 
afin que nous puissions finaliser ce projet 
important pour mi-2025, sans trop faire 
souffrir nos liquidités.

Pour terminer, un immense MERCI à 
toutes les personnes qui, de près ou de 
loin, participent à faire vivre notre 
Cabane la Rochette. Votre soutien, votre 
engagement et votre attachement à ce 
lieu sont essentiels à sa réussite et à son 
rayonnement.

Voilà chers clubistes pour ce rapport 
2024, à toutes et à tous, je tiens encore à 
vous remercier pour tous ces moments 
de partage et vous souhaite mes 
meilleurs vœux de santé pour 2025.

Jeunesse Nicolas Zambetti

Chères et chers clubistes.

On peut dire qu’il y a eu du « niveau » 
dans le groupe jeunesse en 2024 ; les 
entraînements au Blocup de Delémont 
n’y sont probablement pas pour rien. 
Bien qu’une partie du groupe, composé à 
90% de filles, s’oriente sur l’escalade 
sportive, elle apprécie beaucoup de 
découvrir différents sites régionaux ainsi 
que les manipulations de cordes propres 

aux grandes voies. Mon rôle consiste 
surtout à les former dans cette optique-
là : être autonome partout, en sécurité, 
pas de les faire passer du 8b. C’est aussi 
pour elles l’occasion d’apprendre à 
mener une cordée avec celles et ceux qui 
ne visent pas de voies si dures, mais qui 
éprouvent un énorme plaisir à goûter au 
vide en grimpant dans des classiques, et 
passer de superbes journées avec une 
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équipe sympa. L’ambiance générale est 
au partage.

Cette année, sur les 8 journées prévues, 
nous avons visité deux murs d’escalade 
pour cause de mauvais temps. Puis, nous 
nous sommes rendus à l’incontournable 
Paradis, là où chacun (e) trouve aisément 
de quoi faire, ensuite à la Jacoterie 
histoire de ne pas se trouver trop loin 
des voitures au moment où l’orage 
éclate ; ce qui n’a pas manqué. En juin, 
ce sont les grandes falaises de 
Plagne et du Vaferdeau qui nous 
ont vu débarquer, avec 
l’ascension de longues voies 
mythiques telles que la Face de 
Rondchâtel, la Joe Brown et la 
Sensationnelle, rien que ça ! 

À noter que nous avons renoncé 
à nous rendre dans les Alpes lors 
du week-end prévu à cet effet, la 
faute d’une météo bien trop 
capricieuse ; l’essentiel pour nos jeunes 
est de grimper, pas de se tourner les 
pouces dans une cabane ; de plus, 
phénomène de notre époque, la 

conscience est en partie soulagée lorsque 
le bilan carbone n’est pas trop désastreux.

Les dernières sorties se sont montrées 
plus simples à organiser. La canicule nous 
a fait rallier, un beau matin d’août, la face 
nord et ombragée du Raimeux. Enfin, en 
septembre, nous avons pu réaliser l’une 
des plus belles « petites courses en 
montagne » de la région : la voie normale 
du Schilt avec descente par le sentier des 
bûcherons.

J’ai prévu, selon le programme, de 
remettre un menu identique pour 2025, 
à condition que l’engouement des jeunes 
suive ; tout ne dépend pas de moi. 
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Courses d’été Philippe Gosteli

 C’est toujours une grande satisfaction de 
voir que tout s’est déroulé sans heurt ni 
accident pour une activité qui reste à 
risque, quoi qu’on en dise. À l’image de 
l’année passée, moins de sommets 
prestigieux, mais une large palette de 
courses proposées par une équipe de 
cheffes et chefs de courses motivés. Un 
grand merci à elles et eux pour leur 
engagement et leur motivation. Bravo 
aux nouveaux responsables de courses 
qui n’hésitent pas à se former pour 
emmener nos membres en montagne.

Les moments partagés lors de l’initiation 
été sont toujours des moments privilégiés 
qui permettent de transmettre et de faire 
découvrir les beautés de notre sport. 
Dommage que la course en montagne ait 
dû être annulée. Le Valais, comme 
d’autres régions ce week-end-là, a été 
submergé par des trombes d’eau.

Une seule déception, pour moi, c’est 
l’annulation du week-end de section à 
notre cabane Tourtemagne.

Aucune inscription… Pourquoi ? Je ne 
connais pas la réponse et je suppose qu’il 
y a un tas de raisons toutes plus bonnes 
les unes que les autres. Dommage, mais 
cela n’entame en rien mon envie de 
remettre cette activité au programme. 
J’apprécie trop d’aller dans cette 
magnifique région…

Au niveau des statistiques, c’est 
compliqué pour les puristes, car elles 

n’apparaissent plus dans Droptour en %. 
Ou bien je n’ai pas cherché à la bonne 
place… Mais la palme revient toujours au 
ski de randonnée, suivi de la randonnée 
pédestre, de la formation et de la haute 
montagne.

Comme d’habitude, à l’image des sorties 
des vétérans, beaucoup d’activités 
n’apparaissent pas dans les tableaux, car 
le mode d’inscription ne passe pas par 
Droptour. Mais elles sont toujours très 
prisées et jouissent continuellement d’un 
grand succès, à l’image du Cours de 
sauvetage par exemple. Merci à l’équipe 
du Poste de secours qui œuvre pour la 
réussite de ce week-end.

Concocté au mois d’août et discuté pour 
la dernière fois à la Cabane des Gorges à 
Moutier, le programme de l’année 
prochaine est à nouveau bien fourni. 
Profitez-en! Un grand merci à toutes les 
personnes qui jouent le jeu d’inscrire les 
courses pour la séance. Ce qui me permet 
d’avoir, déjà tôt dans l’année, un outil de 
travail quasiment prêt. Objectif atteint 
pour cette séance.

Un bilan annuel ne saurait se terminer 
sans remercier chaleureusement tous 
celles et ceux qui ont pris part à la bonne 
réussite des activités de cette année. 
MERCI à toutes et à tous et, en particulier 
pour le domaine qui me concerne, aux 
personnes qui organisent des activités 
et/ou de la formation. Lors des courses, 

L’escalade n’est pas un simple sport, c’est 
plutôt un art de vivre, quand on a goûté à 
tout ce que je viens de vous raconter, 
c’est difficile de s’en passer. Pour cette 
raison, j’ai confiance en leur motivation 
et me réjouis déjà de partager de belles 
journées avec elles et eux.

Je profite encore une fois ici de remercier 
sincèrement l’équipe de bénévoles qui 
m’aident grandement lors de ces 
quelques sorties ; et je vous dis : à l’année 
prochaine !! 
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L’hiver 2023/24 a été marqué par des 
températures douces, un début d’hiver 
enneigé en altitude, associé à une 
structure du manteau neigeux 
généralement favorable. Alors qu’aux 
altitudes élevées, les hauteurs de neige 
étaient supérieures aux moyennes sur 
une grande partie du territoire.

Je remercie nos chefs de courses pour 
leur dévouement à vous proposer des 

courses et surtout à vous trouver un 
endroit assez enneigé pour avoir du 
plaisir à skier.

Les conditions météo et avalancheuses 
ont sûrement contraint l’annulation de 
quelques courses. Les autres courses se 
sont toutes déroulées, à ma connaissance 
sans incident majeur.

Je souhaite à tous un hiver en toute 
sécurité.

Courses d’hiver Patrice Liechti

Site internet Raphaël Liechti

Cette année, j’avais prévu une sortie 
culturelle au Jardin botanique de 
Neuchâtel le 2 novembre 2024, pour voir 
l’exposition « Business plante », suivie 
d’une randonnée sur le sentier du temps 
qui mène à Chaumont. Une visite guidée 

avait été réservée et je suis allée faire 
une reconnaissance des lieux et du 
parcours. Malheureusement, seule une 
personne s’est annoncée. La sortie a 
donc été annulée.

Culture Géraldine Hennet

Archives André Knuchel

Conserver des archives, est-ce encore 
d’actualité, est-ce qu’elles servent à 
quelque chose dans notre monde 

digitalisé à l’extrême ? Celles de la section 
sont toujours au même endroit et à la 
disposition de chacun.

Peu de choses se sont passées cette 
année au niveau du site Internet et il n’y 
a pas eu de changements majeurs. La 
fréquentation a à nouveau légèrement 
augmenté au cours de l’année passée. 
Presque 58’000 visiteurs ont consulté 
près de 190’000 pages. Ce qui représente 
une augmentation d’environ 14% des 
visiteurs par rapport à l’année 

précédente. Deux pages ont 
principalement été consultées : celle des 
courses et celle de la cabane Tourtemagne 
en allemand. Logiquement, ce sont donc 
les informations sur les activités qui 
intéressent principalement les 
internautes. Je reste bien entendu à 
votre dispositions pour toutes questions 
ou suggestions.

si l’envie de prendre des responsabilités 
vous titille, parlez-en à votre responsable 
de course.

Je terminerai par une litanie qui me tient 
fondamentalement à cœur : « À chacun 

son Everest, tout en n’oubliant pas que le 
plaisir et la sécurité doivent rester les 
principaux moteurs de notre passion ». 
Et à l’année prochaine pour de nouvelles 
aventures ! Namasté.
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Bulletin Michèle Giorgianni

Un grand merci à toutes les rédactrices 
et rédacteurs qui m’envoient 
régulièrement leurs annonces et récits. 
Presque tout le monde le fait !N’oubliez 
pas de les publier sur le site de la section 

en même temps que vous me faites 
parvenir vos textes. Un sincère 
remerciement également à la nouvelle 
correctrice, dont le dévouement 
contribue à prévenir quelques erreurs.

Gestion des membres François Matile

La digitalisation du CAS est en cours. Le 
nouveau système informatique de 
gestion des membres sera introduit au 
début de l’année 2025. De nouvelles 
fonctions seront également disponibles 
pour les membres dans la gestion de leur 
compte en ligne. D’autres nouveautés 
vont accompagner le changement de 
système comme la digitalisation des 
cartes des membres (cabanes y compris) 
ainsi que de la facturation électronique 
des cotisations. Le secrétariat central du 
CAS vous communiquera les nouveautés 
avec la « dernière » facture de cotisations 
sur papier au début de l’année 2025.

Dans ce contexte de digitalisation, je 
vous invite à vérifier les données de votre 
compte (chaque membre en dispose 
d’un) sur le lien https://www.sac-cas.ch/
fr/mon-cas/ du Club Alpin Suisse et 
surtout d’y ajouter votre adresse de 
courriel (email) si elle manque. Votre 
nom d’utilisateur est votre numéro de 
membre ou votre courriel. Votre mot de 
passe figure sur votre carte de membre 
(PUK). Vous devrez confirmer votre 
adresse électronique lorsqu’un courriel 
vous sera envoyé par le secrétariat 
central, sans quoi votre compte ne sera 
pas entièrement activé. En cas de 
difficulté, adressez-vous à moi,  

membres@cas-prevotoise.ch ou au 
079 417 90 39 (plutôt en fin de journée). 
Pour celles et ceux qui ne disposent 
éventuellement pas d’adresse 
électronique ou même d’ordinateur ou 
smartphone, pas de panique, des 
solutions transitoires existeront pour 
vous.

La section Prévôtoise comptabilise au 30 
novembre 2024, 556 membres, donc 26 
de moins qu’en 2023 à la même période 
(582). Malheureusement, l’arrivée d’une 
bonne quinzaine de nouveaux membres 
n’a pas suffi à compenser les départs. En 
outre au moins 23 départs 
supplémentaires sont annoncés pour le 
31 décembre 2024.

La statistique de représentation des âges 
au sein de la section est la suivante.

Nombre de membres par tranche d’âge :

6-17 ans 25

18-22 ans 17

23-35 ans 65

36-50 ans 112

51-60 ans 95

61 ans et + 242

La section comptabilise 189 femmes et 
367 hommes.
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Nouvelle au poste de préposée aux 
annonces depuis juillet, voici un petit 
bilan pour les annonces en 2025 : 12 
annonceurs n’ont pas renouvelé leur 
annonce ; 4 pour cessation d’activité, 3 
rencontrent des difficultés financières et 
5 ont simplement et poliment refusé. 8 
annonceurs n’ont pas donné suite à nos 
demandes, malgré quelques rappels.

Merci à tous celles et ceux qui passent 
dans les différents commerces,  
entreprises et restaurants pour faire la 
chasse aux sponsors.

Je souhaite plein succès au futur groupe 
de travail pour les annonces publicitaires, 
qui sera formé lors de la prochaine 
assemblée.

Comptes Claude Gafner

Les comptes pour la période du 1er janvier 
au 31 décembre 2024 de la Section 
Prévôtoise (Cabane de Tourtemagne, 
Cabane de la Rochette, Organisation 
Jeunesse, Poste de secours et caisse de 
Section) seront publiés sur le site internet 
début février 2025, après la révision 
prévue le 23 janvier 2025. Ils figureront 
ensuite dans le bulletin de mars-avril 
2025, après l’Assemblée générale.

Indépendamment du résultat qui sera 
constaté pour l’exercice 2024, la gestion 

des comptes reste un enjeu pour notre 
Section, au même titre que l’engagement 
indispensable de chaque membre. Toute 
collaboration est la bienvenue, par 
exemple en participant au programme 
des courses, en encadrant les jeunes, en 
visitant la cabane de Tourtemagne ou en 
assumant un gardiennage à la Rochette. 
Ou même encore, en soutenant les 
annonceurs de notre Bulletin, toute 
contribution est bénéfique, soyez-en 
remerciés.

Annonces Michèle Giorgianni

Seniors Alain Stalder

25 clubistes se retrouvent à la cabane de 
la Rochette pour le bilan annuel des 
courses seniors en ce dimanche 
ensoleillé.

Salutations particulières à notre 
président Yves Diacon et Willy Renggli 
(96 ans), membre d’honneur.

Je me charge des débats pour la première 
fois puisque j’ai repris le poste d’André 
Knuchel qui a œuvré avec succès à ce 
poste durant plusieurs décennies.

Le bilan est positif puisque, à ce jour, 
11 courses ont été organisées de main de 
maître par les chefs de courses que je 
félicite pour leur dévouement.

En moyenne , 12 clubistes ont participé 
aux randonnées proposées avec entrain 
et bonne humeur ; aucun pépin durant la 
saison écoulée.

Le programme 2025 est proposé et 
chaque événement est à nouveau assuré 
par les chefs de course que je remercie 
par avance, les rapporteurs, ainsi que 
tous les participants.

Suite à l’assemblée, les gardiens Muriel, 
Céline, Daniel et Maurizio nous servent 
l’apéritif (confectionné par Patou Tobler ) 
offert par la section, puis le délicieux 
repas concocté par les cuisinières.

Chaleureux remerciements à toute la 
brigade des gardiennes et gardiens.
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Poste de secours Nicolas Vez

  

 Exercice avec partenaires, Courrendlin,25.05.2024 et Boncourt, 22.06.2024 

 Rapport annuel 2024 
 Station de secours de Moutier 
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Introduction 
L’année écoulée a été une année dans la « moyenne » en terme d’interventions avec 9 
interventions. 4 ont été menées par les spécialistes en sauvetage héliporté (SSH) et les 5 
autres ont été des actions terrestres ou combinées. Ces interventions ont surtout été 
concentrées sur les saisons du printemps et de l’été. 
Du côté des exercices et autres formations, leur nombre est resté stable. Nous avons eu la 
chance de pouvoir faire 2 exercices avec des partenaires. Le premier s’est déroulé sur les 
hauts de Courrendlin avec les pompiers du SIS Val-Terbi. Le deuxième au pied de la tour de 
Milandre à Boncourt avec le service d’ambulances de l’Hôpital du Jura. 
Le cours de sauvetage a eu lieu dans des conditions météorologiques changeantes. Le 
cours était complet avec 67 participants présents. Ceux-ci ont pu, comme toujours, 
bénéficier d’un enseignement personnalisé sur la sécurité et le sauvetage en montagne. Les 
notes reçues à la suite de l’envoi d’un questionnaire de satisfaction ont été très bonnes. Les 
quelques remarques émises par les participants permettront d’améliorer encore la qualité de 
ce cours. 
Comme l’année passée, plusieurs personnes ont manifesté le désir d’intégrer la station de 
secours. Merci à celles et ceux qui œuvrent pour que notre colonne de secours puisse 
assurer ses missions encore de longues années. 
Concernant le changement de local annoncé l’année passée, une solution est en discussion 
avec la commune de Moutier. 
Encore un grand merci à toute l’équipe pour son dévouement à la cause du sauvetage en 
terrain périlleux ainsi qu’au temps accordé aux activités de la section. 

 -  - 2

	
Activités 
Interventions 

Nbre: nombre de sauveteurs engagés 

Date : Description : Nbre : Durée :

27.01.24
Femme disparue, retrouvée en hypothermie. Prise en charge 
par les ambulanciers. L'équipe médicale à besoin d'un soutien 
pour l'évacuation de la victime

5 3h35

05.03.24 Personne de 23 ans qui a eu un accident de travail 
(bûcheronnage) (SSH) 1 1h55

10.05.24 Récupération d'un parapentiste qui s'est accroché à un arbre 
sec et est resté suspendu dans celui-ci 6 1h55

27.05.24 Évacuation d’une personne suicidaire depuis le haut des 
rochers (SSH) 1 2h00

18.06.24 Évacuation de 2 personnes bloquées suite à une glissade . 1 
personne en état de choc ne pouvant plus se déplacer (SSH) 1 1h50

17.07.24 Évacuation d’un grimpeur ayant fait un malaise au relais dans 
une voie à La Heutte (SSH Berne) 4 3h45

02.08.24 Évacuation d'une personne blessée lors d'un accident de la 
route 4 1h15

11.08.24 Évacuation d’un patient bloqué entre deux barres rocheuses, 
Gorges du Pichoux 1 3h15

20.10.24 Recherche d'une personne dans la forêt du Champé 5 2h00

 -  - 3
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Exercices/Formation 

Autres/activités particulières 

Chiffres 

Collaboration 
Collaboration habituelle avec les services de secours (pompiers, ambulances, polices). 

Informations/commentaire 

Remerciement 
Merci à tous les lecteurs de ce rapport d’activités. 

Annexe(s) 

Date: Description: Durée:

16.01.24 Formation interne chefs d’intervention 3h

03.02.24 Manipulation Maestro, ID, Altimum Palézieux 1j

06.02.24 Cours médical 3h

09.04.24 Sauvetage parapente 4h

24-25.05.24 Cours technique + ARMC 4h

28.05, 04.06 et 
11.06.24 Formation ambulancière 3j

22.06.24 Grand exercice de sauvetage 4h

14.09.24 Exercice de sauvetage improvisé / entraînement pour cours 4h

21.09.24 Exercice de sauvetage improvisé / entraînement pour cours 4h

28-29.09.24 Cours de sécurité et sauvetage 2j

Date: Description: Durée:

05.09.24 Formation aspirants Police cantonale Bernoise, REGA + SAS 0.5j

Interventions : 9 Formation : 2

Exercices : 8 Effectifs : 34

 -  - 4

	
Rapport établi par : Vez Nicolas, le 31.12.2024

 -  - 5
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Courses à venir
Février

Arc jurassien je 13 février
Les organisateurs définiront, selon les conditions d’enneigement et quelques jours 
auparavant, le lieu de la course et l’heure de départ. Les clubistes non seniors sont les 
bienvenu-e-s.

Équipement : Skis (peaux et couteaux) ou raquettes, ainsi qu’une grande dose de 
bonne humeur.

Inscriptions jusqu’au lundi 10 février auprès de l’organisateur : Otto Habegger, 
079 250 33 75.

Assemblée générale sa 22 février

Bonhomme du Tsapi & Beaufort ve 7 février
Renseignements et inscriptions auprès de la cheffe de course : Mélanie Henchoz.

Schwalmere sa 8 février
1300m de dénivelé et beaucoup de kms. Montée en PD+, descente en AD.

Voiture jusqu’à Isenfluh (BE), puis télécabine jusqu’à Sulwald.

Ascension du Schwalmere et longue descente jusqu’à Isenfluh.

Bons skieurs uniquement !

Équipement : Pelle, sonde, DVA, couteaux. Pique-nique et demi tarif/AG CFF.

Renseignements et inscriptions auprès de la cheffe de course : Mélanie Krebs.

Arc jurassien je 27 février
Les organisateurs définiront, selon les conditions d’enneigement et quelques jours 
auparavant, le lieu de la course et l’heure de départ. Les clubistes non seniors sont les 
bienvenu-e-s.

Équipement : Skis (peaux et couteaux) ou raquettes, ainsi qu’une grande dose de 
bonne humeur.

Inscriptions jusqu’au lundi 24 février auprès de l’organisateur : Andreas Sprunger, 
079 447 65 92.

À 15h30, à l’aula de l’École secondaire de Tavannes.

Inscriptions pour l’apéro dînatoire qui suit l’assemblée jusqu’au 15 février 2025 : 
yvesdiacon@hotmail.com ou 032 481 28 86.

Groupe Tramelan randonnée à skis + fondue di 2 février
Voir sous la rubrique Groupements régionaux.
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Val Bedretto sa 8 et di 9 mars

Wildstrubel & Co sa 8 et di 9 mars

Samedi : Départ Engstigenalp – Cabane Lämeren.

Dimanche : Wildstrubel – Mittelgipfel – Grossstrubel. Si bonne condition remontée 
à Ammertespitz.

Équipement : Matériel complet de ski de randonnée, DVA, pelle, sonde, baudrier, 3 
mousqueton à vis, 2 sangles, 1 vis à glace. Pique-nique pour 2 jours.

Prérequis : Avoir suivi le cours avalanche.

Renseignements et inscriptions auprès de la cheffe de course : Mélanie Henchoz.

Arc jurassien je 13 mars
Les organisateurs définiront, selon les conditions d’enneigement et quelques jours 
auparavant, le lieu de la course et l’heure de départ. Les clubistes non seniors sont les 
bienvenu-e-s.

Équipement : Skis (peaux et couteaux) ou raquettes, ainsi qu’une grande dose de 
bonne humeur.

Inscriptions jusqu’au lundi 10 mars auprès de l’organisateur : André Huber, 
079 653 99 94.

Mars

Renseignements et inscriptions auprès du chef de course : Daniel Liechti, 079 550 50.

Semaine hivernale Preda – Bergün du lu 10 au sa 15 mars

La région de Bergün – Preda, dans les Grisons, est connue pour ces sept kilomètres de 
luge, qui mène de Preda jusqu’à Bergün sur la route du col de l’Albula. L’accès en hiver 
est possible uniquement en train et cela ajoute un côté bucolique au séjour.

Nous passerons les nuits dans l’hôtel historique Preda Kulm.

Les randonnées de ski dans ce pittoresque paysage d’hiver sont moins bien connues. 
Entre autres le Cima da Tischittas, Piz Darlux, Tschimas da Tisch, Igl Compass et nous 
pourrons être attirés par le Murtel Trigd et Cuolm da Latsch.

Renseignements et inscriptions auprès du chef de course : Patrice Liechti, 
079 846 23 04.
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Rohrspitzli sa 15 et di 16 mars

Rendez-vous : 7h30, à Tavannes.

Déplacement en voitures privées à Kiental. Montée à Ramslauenen en siège, puis 
départ à ski en direction du sommet (1400m). Les derniers mètres se feront à pied, 
suivant les conditions, prévoir crampons et piolet. Descente sur Kiental par Wintertäli 
(1800m).

Équipement : Pique-nique, matériel de randonnée à skis (couteaux, pelle, sonde, 
DVA 3 antennes), crampons, piolet, habits chauds, imperméable, 
protection solaire (lunettes, crème), gourde remplie, petite pharmacie.

Renseignements et inscriptions auprès du chef de course : Florent Günter.

Renseignements et inscriptions auprès du chef de course : Daniel Liechti, 079 550 50.

Aermighore di 16 mars

Pigne d’Arolla sa 22 et di 23 mars

Depuis Arolla, montée à la cabane des Vignettes et ascension du Pigne le lendemain.

Équipement : Pelle, sonde, DVA, matériel de glacier. Pique-nique, sac à viande et 
affaires personnelles.

Renseignements et inscriptions auprès de la cheffe de course : Mélanie Krebs.

Haute-route uranaise du me 26 au di 30 mars

Itinéraire : 26 mars : Göschenen – Göscheneralp.

 27 mars : Schinstock – Voralphütte.

 28 mars : Sustenhorn – Steingletscher.

 29 mar : Fünffingerstock – Süstlihütte.

 30 mars : Grassen – Engelberg.

Coûts : Entre 70 et 90 CHF par jour pour les hébergements, trajet en train.

Hébergement : Auberge Göscheneralp, Voralphütte, Hôtel Steingletscher, 
Süstlihütte. Demi-pension. Douche dans les 2 hôtels.

Équipement : Matériel complet de ski de randonnée, couteaux, DVA, pelle, sonde, 
baudrier, 3 mousquetons à vis, prussik, 2 sangles, 1 vis à glace, 
crampons, piolet, casque. Pique-nique.

Prérequis : Avoir suivi le cours avalanche, pratique glacière.

Renseignements et inscriptions auprès de la cheffe de course : Mélanie Henchoz.
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Autour de Nendaz sa 29 et di 30 mars
Nuitées au chalet l’Églantier chez Philippe Gosteli (GPS : 588,821/114,246). Prendre 
ses effets personnels, sac de couchage, un drap de lit et une taie d’oreiller.

Prix : 30 CHF/nuitée. Les frais de nourriture seront partagés entre tous. Pour 
les boissons, décompte individuel.

Samedi : Dents rousses ou autre chose.

Dimanche : En fonction des participant(e)s.

L’activité aura lieu, quelle que soit la météo. Il reste toujours les « Touring tracks » en 
cas de mauvais temps…

Équipement rando avec DVA, pelle, sonde et couteaux. Si nous allons à la Rosablanche: 
baudrier et, si possible, cordelettes glacier, 1 vis, 2 mousquetons  et un piolet léger.

Les détails concernant les déplacements parviendront après les inscriptions. Rendez-
vous à Nendaz le samedi 29 chez moi à 10h. Ou selon l’arrivée du car…

Inscriptions et renseignements en ligne jusqu’au lundi 10 mars à midi auprès du chef 
de course : Philippe Gosteli, 027 288 20 49, 079 298 90 73 ou 
ph.gosteli@bluewin.ch.

Massif des Écrins du ve 18 au lu 21 avril
À la suite des beaux souvenirs de la sortie à la Grave de mars 2024, l’envie de retourner 
dans ce massif sauvage est d’autant plus forte. Pour 2025, ce que je propose, c’est de 
reprendre là où nous en sommes restés, et de nous enfoncer plus concrètement au 
cœur de ce splendide parc des Écrins.
Le plan, qui bien sûr sera adapté en fonction des conditions du moment, pourrait être 
celui-ci :
18 avril  : Départ très tôt de chez nous, en voiture, direction Grenoble et 

Villars d’Arène. Montée en 2 heures au refuge du même nom à 
2077m, qui nous servira de camp de base ; si tout roule, on devrait 
y être pour le lunch et la sieste.

19 au 21 avril : Au départ du refuge de Villars d’Arène : Pic de Neige Cordier 
(3614m), Grande Ruine (3765m), Les Agneaux (3646m) ou encore la 
Meije orientale (3891m). Retour le jour même du 21 avril.

À noter qu’il y aurait aussi la possibilité de gravir le Dôme de Neige des Ecrins (4015m), 
moyennant une nuit au refuge des Écrins.
Matériel complet de ski alpinisme en haute montagne, je donnerai les détails en 
privé.
La sortie est limitée à 6 participants + moi-même.
Frais : 350 CHF par personne pour la part privée des honoraires du guide, 

à me verser au moment de l’inscription, par TWINT ou IBAN (me 
demander). L’inscription n’est valable qu’une fois le montant reçu.

Les différents autres frais tels que refuge(s), voyage (780km aller-retour depuis 
Tavannes), sont à partager entre les participants.
Chef de course / inscriptions : Nicolas Zambetti, guide de montagne, nico@tribu.ch, 
en ligne sur droptour entre le 1er février et le 15 mars 2025.
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Le coin des groupements régionaux
Cornet Yves Diacon

Bonne et heureuse année 2025 à 
chacun.e.

Je vous rappelle notre prochain rendez-
vous qui est fixé au dimanche 18 mai :

• Marche dans la matinée.

• Apéro-assemblée en fin de matinée  
puis repas au chalet de Simone 
Hinderling et Philippe Chopard à la 
Montagne de Plagne.

Des informations plus précises vous 
seront fournies dans le bulletin du mois 
de mars ainsi que par courriel.

Le groupe Cornet tient déjà à féliciter ses 
2 jubilaires 2024/25 qui seront fêtés et 
recevront un petit cadeau lors de cette 
assemblée : Jean Baertschi (50 ans de 
sociétariat) et Olivier Meier (25 ans).

Sorvilier Otto Habegger

Chers Amis (es) du regroupement de 
Sorvilier, l’année 2024 est terminée, 
je vous remercie tous pour votre 
engagement dans le cadre du groupe, 
le partage des moments passionnants 
lors de nos courses en montagne et nos 
rencontres autour d’un bon verre.
J’adresse mes meilleurs vœux à vous tous 

en ayant également une pensée à ceux 
qui sont en convalescence avec l’espoir 
de nous retrouver tous en bonne forme 
lors de notre première rencontre le 22 
janvier 2025 au restaurant le « Coin des 
Amis » à Sorvilier.
C’est avec audace et convivialité que je 
vous dis bonne année 2025.

Tramelan Charles Donzé

Chers membres,
En ce début d’année, je tiens à vous 
adresser mes meilleurs vœux pour 
2025 ! Que cette nouvelle année soit 
riche en découvertes, et en moments de 
convivialité partagés.
Cette période de fêtes a été marquée par 
des conditions de neige exceptionnelles, et 
à Tramelan le spectacle était enchanteur, 
idéal pour profiter pleinement de nos 
installations hivernales. Ces instants 
magiques nous rappellent pourquoi nous 
aimons tant la montagne.
Merci à chacun d’entre vous pour votre 
engagement et votre passion.

Je vous rappelle les courses et activités 
du groupe soit :
• Randonnée en raquettes facile dans 

la région, le dimanche 26 janvier. 
Renseignements et inscriptions chez 
Daniel Liechti, 079 550 50 37 ou sur le 
site de notre section. Rendez-vous au 
parking du CIP, à 9h.

• Randonnée à ski facile sur le Chasseral 
+ fondue, le dimanche 2 février. 
Renseignements et inscriptions chez 
Étienne Geiser, 075 425 87 79, Charles 
Donzé, 079 517 72 00 ou sur le site. 
Rendez-vous au parking du CIP à 9h, 
si la météo le permet, une fondue en 
plein air sera organisée.
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Ces activités sont ouvertes à tous, vous 
pouvez inviter vos amis.

Les activités organisées par nos chefs de 
course :
• La randonnée dans le Val Bedretto, 

les 8-9 mars, Daniel Liechti, 
079 550 50 37.

• La randonnée à ski au Rohrspitzli, 
les 15 et 16 mars, Daniel Liechti, 
079 550 50 37.

• La Haute-route uranaise du 26 au 
30 mars, Daniel Liechti, 079 550 50 37.

Prochaine rencontre de groupe le vendredi 
14 février au CIP, à 19h. Au programme, 
la projection d’un magnifique film qui 
relate un voyage à vélo entre Tavannes à 
Ikaria en Grèce présenté par ses auteurs 
Jean-Marc et Anne Claude Rueff Zwalhen 
(fillle et beau-fils de Gaston et Claudine). 
Voir annonce.
Pour ceux qui désirent manger, un repas 
sera organisé après la séance.
Cette rencontre est ouverte à tout le 
monde, vous pouvez inviter vos amis et 
famille.

Annonce
Anne-Claude et Jean-Marc Rueff-Zwahlen 
ont pédalé en 2022 jusqu’en Grèce, plus 
précisément sur l’île d’Ikaria. Leur film 
raconte un voyage de 5200km d’une 
durée de trois mois à l’aide de vélos 
musculaires chargés pour bivouaquer en 
pleine nature. Par ce film, vous voyagerez 
avec ce couple de préretraités à travers 
les magnifiques paysages de neuf pays et 

visiterez des villes au charme fou comme 
Edirne en Turquie et Veliko Tarnovo en 
Bulgarie. Avancer au rythme de la petite 
reine, c’est vivre le moment présent et 
être en relation avec son environnement. 
Un voyage intérieur qui confirme le bien-
être qu’on ressent à se hâter plus 
lentement.
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Ils y ont participé

Initiation au dry tooling, 9 novembre Raphaël Liechti

Le dry-tooling est une discipline née dans 
les années nonante de la pratique de la 
cascade de glace. À l’époque, les 
grimpeurs escaladaient une section 
rocheuse à l’aide de piolets et de 
crampons afin d’atteindre des cascades 
de glace situées plus haut. Avec le temps, 
cette activité est devenue une pratique à 
part entière. Elle peut être pratiquée par 
tous les temps et permet de s’entraîner 
pour la cascade de glace et le mixte en 
alpinisme.

Le samedi 9 novembre, 6 courageux 
participants (Christophe, Jérôme, Lesya, 
Laurène, Nicolas, Serge ainsi que Daniel 
Liechti et moi-même) se sont retrouvés à 

la gare de Corgémont avant de monter 
aux Boveresses. Depuis là, nous avons 
marché quelques minutes jusqu’à une 
falaise située au-dessus de la Combe du 
Bez que Daniel a équipé pour la pratique 
du dry-tooling.

Après avoir chaussé des crampons mono-
pointe adaptés et empoigné des piolets 
« traction », chacun a pu gravir une 
première voie. La technique demande un 
peu d’adaptation et les sensations sont 
très différentes de l’escalade. C’est aussi 
assez intense physiquement.

Après une sympathique pause de midi 
autour d’un feu, les grimpeurs reposés 
ont pu faire une seconde session 
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d’escalade. La progression depuis 
le matin était impressionnante et 
chacun s’est beaucoup amélioré.

Après 2 ou 3 voies, les bras 
étaient bien fatigués et nous 
sommes redescendus à 
Corgémont, Christophe en 
parapente !

Merci à chacun pour votre bonne 
humeur et votre motivation à 
découvrir cette activité originale.

BONNE
ANNEE
2025


